
保護者 自由意見より 青字は学校からの回答 

 

【授業】算数の文章問題にもっと取り組んで欲しいです。読解力を鍛えて欲しい。 

・ 宿題等で、先生から赤線を引かれている箇所のどこがどうダメなのかを理解していない。（聞いても分からな

かったと言うこともある）自分で理解できるまで確認することを家でも伝えていますが、お手数ですが、先

生からもどうダメなのか分かりやすくして欲しいです。→そのようにいたします。 

・ 一年生の時に比べ、テストや漢字の丸つけなどがとても甘く、子供も何が間違っているのか分からないまま

勉強が進んでいっていると感じています。→採点の際にきちんと点検するよう注意します。 

・ 他の小学校に比べ、授業の進み具合が遅い(具体的には漢字取り組みのスピードが遅い)ことが気になる。 

・ 英語の時間が増えればと思っています。→町田市の時数に則って実施しています。 

・ テスト返却の際に回答を配布するのは辞めて欲しいです。間違った問題をどうして間違ったのか考えず、答

えを写して理解したつもりになってます。テスト直しの補習を毎回行なって欲しいです。→テストを購入し

た際に解答が付いてきます。私費で購入いただいているので、解答もお渡ししなければなりません。ただし、

お子さんに解答を渡すタイミングを考慮するなど検討していきます。 

・ 自宅でも全く読書をしないので学校でもキッカケを多く作っていただけるとありがたいです。 

 

【体験学習】 

・ 5 年生のカツオの授業では、普段触れる機会の少ない「だし」について学ぶことができました。これをきっか

けに料理に興味をもってくれると嬉しいです。 

・ 参加できませんでしたが、出汁の公開授業がとても良かったと聞いたので、体験型の授業はまた取り入れて

ほしいです。夏休み中に体験できるアクティビティがあると良いと思いました。他の学校で作ったりするワ

ークショップや学べたりするワークショップがあると聞きました。子供たちが夏休みに学校に集まれる時間

があると良いと思いました。たくさんある PTA 会費を有意義に消費してほしいです。よろしくお願いしま

す。 

・ バトミントン選手がきて、一緒にバトミントンをした活動は、子供にとって、有名人選手と、運動したとい

う経験は、忘れられない思い出になると思うので、続けて欲しいです。 

・ 恩田川調査が良かったです。 

・ 社会の授業で地域で育った野菜が最終的にどのように消費者のところへ届くかなど、町田市に関する知識と

理解が深まり、外出していても標識の地名を読むなどして地域への興味が深まっているようです。今後は宿

題や課題を達成するには計画性を持って取り組むことが大事だと理解できるような授業があるといいなと思

います。 

・ 蚕を持ち帰り、一緒に観察したことが大切な経験になりました。虫全般が苦手でしたが、毎日お世話するこ

とで初めて虫に触れることができたようです。貴重な体験ができたと思います。 

・ 三年生のカイコを育てる、大根栽培、牧場などの見学は、地域を知る貴重な体験と感じます。 

 

 

【学習規律】 

・ お友達が騒いだり立ち歩いたりして授業中の先生の声が聞き取りにくいと聞いており不安に感じています。 

・ 授業中は、集中できない場面に困る事も多いようです。クラスの状況が心配ですが、集中して学べる環境に

改善されますよう願っています。→ご心配をお掛けして申し訳ありません。担任以外の教員が支援に入り、

子供たちが落ち着いて学習できるように継続して組織的に対応しています。また、保護者の皆様とも常に情



報共有し、改善策を相談しています。引き続き、指導していきます。 

 

【行事】 

・ 高ヶ坂祭りでのソーラン節をまた見ることができてよかったです。子供たちの元気な大根販売も、楽しみに

しております。 

・ 季節毎にイベントがあり、それに向けて目標を立てたり、振り返りをしたり、本人の成長になってるかなと

思います。仲間との協力も、色々な個性を認め合う良い経験になると思います。保護者の参加は少なかった

ですが、読み聞かせや、お魚教室など外部との繋がりもいい刺激になったと思います。 

・ 家庭ではしづらい教育活動などは、とてもありがたいです。スキー移動教室など、課外活動も積極的に取り

入れてほしい。 

・ いつもありがとうございます。運動会やさつまいも掘りは嬉しそうでよかったです。 

 

・ 学芸会や作品展などやってほしい。 

・ 運動会などで、チームで協力し合いながら切磋琢磨していくような種目を取り入れてほしい。 

 

【ICT 関連】 

・ 今後も、算数に関しましては、特にできる限り紙ベースでの宿題を希望します。 

・ 宿題をクロムブックではなく、プリントで行う日も増やして欲しい。 

・ 強いてお伝えするならば、子自身がナビマの操作に煩わしさを覚えるようです。 

・ いつも手厚くご指導頂き、感謝申し上げます。ナビマを使っての算数の宿題は問題全体が見られず、誤作動

により何度もやり直す事でやる気を無くす事が多いです。 

・ 電子機器の使い方のルールがなかなか守れません。保護者会で担任より全体で話す機会をくださいました。

ぜひ続けてくださればと思います。 

・ ナビマの宿題で、費やす時間の割に問題量が少ないので、プリントでもう少し問題数を増やして欲しい。 

・ パソコンのブラインドタッチが速くて驚いてしまい、羨ましいです。将来が楽しみですね。タッチが速くな

るゲームを教えてもらってやったりしています。 

→クロムブックを使う宿題だけでなく、プリントに書いて考える宿題も出しています。今後もバランスを考

えて子供たちに力が付くように宿題について配慮していきます。 

 クロムブックの家庭での使い方については、学校と家庭で連携し、学習に関係ない使い方をしないよう、

子供たちに指導を続けています。保護者会で意見交流する時間も設けていきます。 

 

【校外学習】 

・ 社会科見学が始まり子供たちが大変喜んでいます。 

・ コロナの頃は行けなかった社会科見学にたくさん行くことができて良かったです。 

・ 林間学校に行けて良かったです。 

・ 校外学習で学んだ知識を積極的に話していた。町田市内について今後もいろいろ知識を付けて行って欲しい。 

・ 社会科見学、とても楽しかったようです。 

・ 今年度中よかった教育活動は、活躍しているラグビーチームへの見学や社会科見学で行った埋立処分場 ソナ

エリアです。どちらも、なかなか日常では体験できない事ですし、スポーツへの興味や未来のためにゴミ削

減への取組のきっかけへと繋がったと思います。 

 

・  



【保健・給食】 

・ クラスで流行っている病気をすぐに教えてほしいです。→コロナ感染については、町田市では人権上の配慮

から学級閉鎖の要因として保護者に通知をしないこととなっていました。インフルエンザに関しては学級閉

鎖になった場合は、従来通りお知らせしています。ただし、休んでいるお子さんの病名が特定され、それに

よって風評被害を受ける場合もあります。従ってクラスで流行っている病気を常に公表することはできませ

ん。 

・ 活動とは違いますが、学校でどんな風邪が流行っているなどの情報を定期的に発信していただけると予防や、

病院にかかったときに医師にも情報として伝えやすいです。 

・ 今年度は、給食試食会もあり、普段子供たちが食べている給食を食べたり、いろんな話を聞かせていただい

たりして、いろんなことを知ることができ、嬉しかったです。 

・ 給食が 20 分間で食べきれない事が多いらしく 5 分でも増やせたらいいなと思いました。→４時間目の授業

の影響で、給食を食べ始める時刻が遅れてしまうことや配膳時間が延びてしまうこともあります。なるべく

お子さんが食べる時間を確保できるようにします。 

 

【安全指導】 

・ 近隣の道が狭い割にスピードを出す車が多く、交通事故が心配なので日々の注意喚起声かけを学校でもお願

いしたいです。→交通安全指導を繰り返し行っていきます。 

 

【指導全般】 

・ どんな些細なことでも褒められた経験はすごい自信が付き、成長できる様子です。またいろいろなお子さん

がいますが、できる人、できない人、いい人、悪い人のジャッジ分類、決めつけはしないで、認め合いみん

なが自分もみんなも尊重できる人になってほしいです。 

・ いつもありがとうございます。元気に登校してくれているので、心配なく過ごしております。 

・ 教員不足のニュースを耳にする中、先生方には感謝でいっぱいです。一方、一年生は、入学して初めて子供

の様子が分かる事が多いのかなと感じます。ひとクラスの人数も多く、1 人の担任では負担が大きいのでは。

いろいろな先生が入って下さっているのは目にしますが、複数担任だとさらにクラスが安定し親も安心しま

す。→東京都では複数担任制の配置は行っていません。町田市では、1 年生に生活指導補助員が４・５月に各

クラスに 1 名ずつ、6 月以降は学年に１名の配置がされています。 

・ 大変お世話になっております。家庭でも行動や発言には注意を払っていますが、ご迷惑をおかけしているこ

とと思います。今後もどうぞよろしくお願いいたします。 

・ 学校は行き渋りもなく無理なく行けているように感じます。引き算を習ってからついていけていない部分が

あるのか、宿題がスムーズにできず、やりたくないけど、やっていかなきゃいけないから嫌だと騒ぐことが

多々あります。今のうちにつまずきをなくせるようにこちらでも対応していきたいと思っています。 

・ できなかったり、分からなかったりすると泣いてしまう面もあるが、学校で教わったことや知ったことを積

極的に使って宿題に取組んだり、話をしてくれたりします。読み聞かせも楽しいようで、どんな話を聞いた

のか教えてくれます。 

・ 町六小は、先生方が子供一人一人を良く見てくださっていて、娘も先生をとても信頼している環境がとても

ありがたく、感謝しています。また、今年度は授業参観以外にも町探検や朗読劇など保護者も参加させてい

ただける行事があってクラスの様子や娘の学校での姿などを少し覗き見れて嬉しかったです。来年以降もこ

のような機会をたくさん作っていただけたらと思います。 

・ コロナ禍でオンライン授業を積極的に行うなど、新しい授業のあり方が確立されたように思います。ぜひい

いところは積極的に残していただき、常時でもオンライン授業を受けられるようにするなど、して欲しいと



思います。少しずつ行事も増え、マスク姿の子どもたちも減って来ました。子供もお友達の顔をより認識し

やすくなったようです。 

・ 学校といういろいろな人が集まる環境を活かすためにも、自分の考えと違う人がいたときに、その考えを認

めながら自分の意見を伝えても良いのだということ。それが自分を大切にすることになるし、そうやって意

見を言う事で、もっと良いアイデアや考えに行き着く経験を積めるような教育活動をしていただけるとよい

と思います。 

・ 町六タイムや、誕生日のメッセージカードは、とても励みになりました。担任の先生を始め、たくさんの先

生方が温かく声掛けして下さるおかげで、何とか毎日登校する事ができています。ありがとうございます。 

・ 教員不足や教員の残業量などのニュースがある中で、先生はよく子供をみてくれているなと感謝しています。 

・ 大変お世話になっております。こまめにご連絡をいただけ、学校での様子を把握しやすく、家庭でも対応し

やすい環境でした。お忙しいなか、ご連絡をいただいたり、子供のことをよくみていただいたりし、ありが

とうございます。今後もどうぞよろしくお願いいたします 

・ 係活動で、登校の楽しみが増えたようです。また、お友達とのトラブルでは、親身になって対応してくださ

り、感謝しております。児童集会、ゲーム集会、音楽集会、まちろく祭り、やまばと学級との交流、放送委

員さんのお昼の放送など、クラスや学年の枠を越えての活動も楽しいようです。学校が安心できる場所、楽

しい場所、信頼できる場所となるようにご配慮、ご尽力くださり本当にありがとうございます。これからも

どうぞよろしくお願いいたします。 

・ 学級通信を楽しみにしています。子供の話だけでは分からなかった学校の様子を知ることができ、担任の先

生が愛情をもって子供たちに接していることが伝わってきます。多忙な日々の中で作成してくださり、本当

にありがとうございます。 

・ 先生が週の時間割や宿題内容のプリントを毎週配布してくれたので、とても助かった。持ち物や宿題のチェ

ックをすることもできた。 

・ 担任の先生から校長先生・副校長先生まで問題共有や情報共有がしっかりされていたり、児童が伝えたいこ

とを先生がいつでも聞いてくれる姿勢が見られたりと、風通しの良い小学校だなと常日頃感じています。良

い意味で児童と先生との壁が無いところが六小の素晴らしい特徴だと思っているので、これからも継続して

いただきたいです。それと今年の担任の先生は、いつも生徒目線で子供たちに接してくれていて、極力生徒

を否定せず、良い部分を伸ばす教育をしてくれています。児童たちから人気が高い理由も納得です。 

・ 宿題が多いと不満を漏らす日もあるが、最近は漢字やテストで満点を取れることが自信につながっているの

か、学習に対して前向きな気持ちが強くなってきたと感じる。また、教室の雰囲気も変わってきたと聞き、

集中する姿勢が集団に身に付いてきたのかなと思った。給食ボランティアなど、人のために何かできている

ということが喜びになっているようだ。 

・ 今年度はコロナの為の活動自粛もなく、本来の環境にもどって学校生活ができていて、本当によかったと思

います。4 年生の恩田川の観察に、保護者も付き添いでき、普段の学校での子供の様子も見ることができま

した。ありがとうございました。学校で、元気に活動している子供たちを見ると、こちらも楽しくなります。

今後もできる限り付き添いなど、参加したいと思います。よろしくお願い致します。 

・ 先生について、説明が分かりやすくゆっくり大きな声で話してくださるので授業が楽しい、と子供から聞い

ております。私自身も授業参観を通して、同じように感じました。授業が「分かる」ことで学ぶモチベーシ

ョンに繋がり、家庭学習もより頑張れるようになってきました。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

・ 今年のやまばと学級は担任の先生や支援員の先生たちがとても細かく丁寧に見てくださっているので感謝し

ています。こちらがお願いしたことをきちんとやってくださり、毎日細かい点まで連絡してくださって信頼

関係が築けたように感じます。この一年は感謝の気持ちしかありません。 

・ 忘れ物や整理整頓などがまだできてない部分があるので引き続き注意していきたいと思います。 



 

【道徳・人権・人間関係】 

・ 道徳教育の、外部の先生をお招きした講演を聞かせていただきとても勉強になりました。今後も未熟な保護

者の為の企画を期待しております。娘は毎日楽しく学校へ通わせて頂いており、感謝の気持ちでいっぱいで

す。子供たちの態度や言葉遣い、下駄箱の乱れなど、少し心配もあるので、学校と家庭と情報共有しながら、

子供たちの成長を見守っていけたらありがたいです。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

・ 上級生なども、よく面倒を見てくださっている印象です。放課後校外で会った時にも未就学の下の子含め面

倒を見ながら遊んでくれます。学校全体がまとまりがあるように見られるので、安心しています。 

・ 学校での子供同士のもめ事に、もう少し積極的に関わって指導してほしい。→担任だけでなく学年や専科教

員も含め、お子さんの人間関係での悩みに寄り添うようにします。 

・ いじめ、暴力を無くすことを望みます。 

・ 子供は楽しく学校に通えており、先生方に感謝しております。 

・ 男の子同士での激しい遊びに時々泣くことがあると言っていた。そんな時の関わり方声がけなどを学びなが

ら仲良く過ごして行けたらと思う。ストレスを抱えた時に話せる大人が居ないと言っていたので積極的にス

クールカウンセラーや相談室を使えるようになり、話せる大人ができるといい。 

・ 学年相応のお友達とのトラブルも出てきましたが、担任の先生に相談しやすい環境にある為、一歩ずつ成長

をしています。今後とも、どうぞ宜しくお願い致します。 

・ 友達との関係があまり上手くいっていないようでとても心配です。多感な時期ですので家でもケアはしてい

ますが、先生方にも見守っていただけると有り難いです。 

・ 前期は人間関係でいろいろありましたが、先生に話を聞いてもらって後期に入り落ち着いてきました。この

まま楽しく小学校生活を送ってくれる事を願っています。引き続きよろしくお願いします。 

・ 担任の先生にいつも子供が救われています。凄く子供に対して思いやりがあり、本当にありがたいです。 

・ 残り少ないですが、卒業までよろしくお願い致します。 

・ 先生や友達との学校生活を楽しみ、充実した毎日を送っているように感じます。高学年になり、いろんな場

面で、自分のことだけでなく、周りのことも考えて、いろいろと取り組む姿に成長を感じます。係活動を通

して取り組み、振り返りをしっかりすることで、できたことへの喜びを感じたり、みんなに認めてもらった

り、大きな自信につながっています。学習についても、だんだんと難しくなってきましたが、１人１人が理

解できるように、毎日宿題を出して積み重ねていくこと、とても大事だと思っています。この学年は、１ク

ラスあたりの人数も少ないので、先生方にも目の届く範囲でよくみてもらえて、嬉しく思っています。 

 

【参観】 

・ 過去に一度しか授業参観に行けた事がありません。もう少し学校の様子を知りたいので自由に見に行ける週

などを設けてくれるとありがたいなと思います。一週間のうち都合の良い日に行けるなど。クラスの子や先

生の様子が全く分かりません。普段どんな様子で勉強しているか見てみたい。（２）→全校授業参観の一週間

の設定は考えていません。お子さんの様子がご覧になりたい場合はいつでも受け付けます。ただし、防犯上

予め担任に日時を申し出てください。 

・ 音楽や体育などの授業参観日を作ってほしい。→６学年を輪番に授業参観日に設定するようにしています。 

・ 今年は連合音楽会があり、朝会で聞けて良かったです。感動しました。運動会も短時間でしたが良かったで

す。六小のアットホームな感じとみんな温かいところ、先生が一生懸命で良い先生が多くて安心しています！

学校生活を楽しんでいて、大好きな様子が伝わってきます。 

・ 六小アートギャラリーを楽しみにしています。 

・ 今年度は、連合音楽会があるのですが、当日、保護者の参観ができないということで、音楽会前に、保護者



が参観できる日を学校側が作ってくださいました。連合音楽会に向けて、一生懸命に頑張っている子供たち

の姿が観られて、とても嬉しかったです。頑張って取り組む姿に成長を感じました。これからも、参観の機

会を、いろんな場面で作っていただきたいです。 

 

【施設】 

・ 学校整備について、校庭のコンクリート通路が桜の木の根のせいで一部盛り上がりがある。そこで子供たち

が何度も転倒しているので早く整備して頂きたい。→町田市内の学校で樹木の老朽化により、同様の学校が

散見しています。穴の開いた部分にコンクリートを流し、補修しました。今後、町田市と相談しながら修繕

を進めます。 

・ 毎週上履きがものすごく汚いので、校内の美化はもう少し頑張ってほしいと思う。→校内の清掃を徹底しま

す。 

 

【まちとも】 

・ まちともの活動がとても楽しいようで継続してもらいたいと思います。 

・  

【その他】 

・ 何でもアンケートと付けるのは止めて欲しい。アンケートは任意なので書く必要はないと思います。→ご負

担をお掛けして申し訳ありませんでした。アンケートを任意として強制しないようにします。 

・ 用務の方が校外の畑の前で煙草を吸っている姿をよく見かけます。風紀的にあまり良くは思わないので、校

内で喫煙所など設ける等ご検討よろしくお願い致します。→校内外に喫煙所を設置することはできません。

本人に学校と業者から注意しました。 

 


